

Seguros

Talleres mecánicos > LEVANTARON PARO DE REPARACIONES PERO EL CONFLICTO CONTINÚA

Según CTMA, se mantiene crisis del sector y las aseguradoras siguen sin dar respuesta

»El Centro de Talleres Mecánicos de Automóviles difundió un comunicado mediante el que expresan que, en Asamblea General Extraordinaria celebrada el lunes 17 de octubre, los mecánicos decidieron levantar la paralización de reparaciones a compañías aseguradoras privadas a partir del 19/10/2016, para facilitar la negociación. Sin embargo, para ellos el conflicto continúa, porque no se ha llegado a acuerdos.

Con esta resolución los talleristas dieron lo que consideran "un voto de confianza y buena fe" a la mediación propuesta por el Ministerio de Industria, Energía y Minería. Autoridades del Ministerio citaron al CTMA y Aseguradoras, además de representantes de la Unión Nacional de Trabajadores Metalúrgicos y Ramas Afines (Untmra) a una reunión que, luego de dos postergaciones, se llevó a cabo el 3 de noviembre.

Según el CTMA, un grupo de talleres respaldantes de las aseguradoras privadas se comprometió a una serie de gestiones para brindar su mejor esfuerzo en colaborar con la Comisión Directiva para posibilitar y encauzar la negociación bipartita.

El CTMA hizo hincapié en los argumentos conocidos y manejados por la opinión pública. La Untmra manifestó preocupación por las fuentes laborales. El Banco de Seguros del Estado se mostró dispuesto al diálogo y al acuerdo, pero considera difícil una solución que redunde en un aumento de pólizas, dada la competencia del mercado.

La Asociación Uruguaya de Empresas Aseguradoras (Audea), representada por su director ejecutivo, sostuvo que las aseguradoras no tienen la misma percepción de "crisis" en los talleres y que los precios que indemnizan son los de mercado, definidos por el ejecutivo como "precios a los cuales los talleres están dispuestos a trabajarles".

El CTMA opina que Audea no considera en su argumento el hecho de que los talleres, para no cerrar sus puertas, no tienen más remedio que trabajar con los precios impuestos por las aseguradoras. Estas, con el

fin de balancear sus costos y mantener su rentabilidad, mantienen un desfasaje con el costo real de la mano de obra de los talleres (los salarios crecieron un 320% desde 2005 a la fecha y las aseguradoras no reconocieron este incremento en los precios que fijan a los talleres).

"Si algún taller puede trabajar sostenidamente en el tiempo con precios muy inferiores a esos, indicaría algún tipo de informalidad que lo posibilita, lo que no debería ser amparado por ninguno de los involucrados. La pregunta es: ¿hasta cuándo se podrá seguir en esta situación?", dice el comunicado. "Tarde o temprano los talleres se fundirán o trabajarán en la informalidad", asegura.

Los representantes del Ministerio de Industria, Energía y Minería, sugirieron que quizás lo primero que se debería hacer es acercar las dos visiones tan distintas sobre la realidad del sector. Quizás, estudiar en conjunto los costos de una muestra representativa de talleres para obtener una idea de precios que se deberían percibir sea lo más sensato. El CTMA defiende esta iniciativa, y propone que se ponga en práctica con la colaboración de ese organismo que cuenta con técnicos calificados y con experiencia en la materia. Los directivos de Audea no han querido dar declaraciones al respecto.

"En definitiva, o se toman medidas ahora, o los talleres que cierran sus puertas dejarán trabajadores calificados desocupados. Hoy comprenden más de 5 mil puestos de trabajo. Por eso decimos que continuamos en conflicto. Y con medidas que se irán agravando en el corto plazo", finaliza el informe.

» En cada etapa

El Banco de Seguros del Estado inauguró una nueva sala para acompañar a sus funcionarias madres en la etapa de lactancia.

El Banco de Seguros del Estado inauguró Sala de Lactancia Materna



En una nueva iniciativa por apoyar a las colaboradoras madres, el Banco de Seguros del Estado (BSE) inauguró una Sala de Lactancia Materna en Casa Central, con el fin de acompañar a las funcionarias en la etapa de lactancia a su reintegro laboral.

Este nuevo espacio apunta a que las madres se sientan confortables a la hora de realizar la extracción y almacenamiento de leche y puedan amamantar en ambientes cálidos y equipados con todo lo necesario: heladera para refrigerar la leche extraída, ordeñadora eléctrica y cómodos sillones.

Mario Castro, presidente del BSE, dijo que el banco busca apoyar a sus funcionarios en cada etapa, y por eso se suma a esta política impulsada por el Ministerio de Salud Pública.

Estas acciones son parte del apoyo que brinda el BSE para promover la lactancia materna, la mejor opción que se les puede ofrecer a los bebés en sus primeros años de vida. Además, están enmarcadas en un convenio del BSE y Banco de Previsión Social, y en una política nacional que apuesta a la lactancia materna como programa.

» EN PANINI'S

Edgardo Novick

Líder del Partido de la Gente

“Hoy no gobierna Vázquez, gobierna la cúpula sindical”

» En diálogo con CRÓNICAS, el líder del Partido de la Gente, Edgardo Novick, criticó duramente al PIT-CNT en su rol de defensor del trabajo, porque “hace más de 10 años que a la cúpula sindical le pagan por no trabajar” y “se tiene que ocupar del trabajo de los uruguayos, no de gobernar”. Por otra parte, opinó que “Mujica fue el peor presidente de la historia del Uruguay”.

Por: **Por Oscar Cestau
@OCestau
y Magdalena Raffo
@MaleRaffo**

-Viene creciendo en el mundo una corriente antipolítica que preocupa al sistema político uruguayo. Dos casos muy trascendentales fueron el Brexit y el triunfo de Trump. ¿Siente que forma parte de esa nueva tendencia?

-Yo creo que son situaciones diferentes, pero sin duda que la tendencia es que hoy la gente ya no sigue tanto a los políticos como antes. La gente tiene autodecisión, está cada vez más informada, y que un político diga que hay que hacer o votar algo, no necesariamente quiere decir hoy que la gente lo escuche.

En el caso de Trump, yo no me siento para nada identificado con él. Es un hombre intransigente, que viene de una familia acomodada, yo vengo de una familia humilde y soy un hombre de diálogo.

Pero sin duda la gente quiere cambiar muchas cosas, y empieza a no creer tanto en esas promesas y a ver quién es más creíble y quién no, y quiénes son los que van a asegurar que se cumpla lo que prometen y quiénes son los que van a asegurar el trabajo. Creo que en el mundo el trabajo comienza a ser uno de los temas más importantes para la gente.

-¿Uruguay está preparado para un fenómeno de este tipo, es decir, para que gobierne una nueva corriente?

-Falta mucho para las elecciones, faltan tres años, pero que la gente quiere algo nuevo ya se está demostrando. A nosotros nos pasó, porque este movimiento se creó naturalmente.

-¿Se refiere al Partido de la Gente?

-Sí, a lo que después se transformó en el Partido de la Gente. ¿Cómo nació todo esto? Ustedes recordarán cómo se creó la candi-

datura a la Intendencia, y después nosotros seguimos recorriendo los barrios de Montevideo, y simultáneamente nos empezaron a llamar de todos los pueblos del Interior. En esas reuniones, la gente –blancos, colorados, frenteamplistas disconformes- nos decía: “Júntense y votemos todos juntos dentro de la Concertación”. Inclusive era lo que nosotros proponíamos.

A fines del año pasado presentamos algunas listas a nivel nacional para la Concertación, y los blancos y colorados las revocaron porque entendían que habían formalizado la Concertación para las elecciones departamentales y solo para Montevideo.

Estaban en su derecho de revocarlas porque la Concertación fue formada por blancos y colorados. Nosotros seguimos trabajando, seguimos yendo por todos los barrios de Montevideo y de todo el Interior, y fuimos escuchando a la gente que nos decía: “Hagamos algo nuevo”.

-¿A qué se refiere exactamente cuando dice “la gente”?

-Vecinos, centros de comerciantes, centros de empresarios, gente que trabaja en fábricas, en industrias que cerraron, productores, vitivinicultores, lecheros, pequeños productores que nos hablan de la falta de trabajo, de cómo se están fundiendo, cómo la gente está perdiendo el trabajo.

Toda esa gente nos pedía que hicieramos un movimiento nuevo, que se transformó en un nuevo partido. Entonces, sin duda que la gente quiere algo diferente y está cansada de esas ideologías extremas que nos dividen.

-¿Eso lo atribuye a ese descontento con la política del que hablábamos anteriormente?

-Exactamente, por eso también nace esto, es parte de ese descontento. Es muy bueno para la democracia que haya nuevas opciones, y que así como se presentó este partido, se presenten otros, vengan otros actores. ¿Por qué los mismos

“Mujica fue el peor presidente de la historia del Uruguay, nos dejó la peor educación de la historia, la mayor inseguridad, las empresas públicas fundidas, terminó con la cultura del trabajo”



de siempre?

Yo nunca viví ni voy a vivir de la política, pero quiero hacer algo por mi país. Yo nací en un país que nos daba igualdad de oportunidades a todos. Yo fui a escuela pública, a liceo público, y lo digo con alegría, porque los que salímos de ahí teníamos las mismas posibilidades de progresar en la vida que los que iban a educación privada.

Sin embargo, hoy tenemos una de las mayores desigualdades educativas del mundo entre los que

más tienen y los que menos tienen, y eso a nosotros nos indigna. Hoy el 60% de los niños nace en la pobreza –de los 48 mil niños que nacen en Uruguay, 27 mil nacen en los hogares más humildes- y tienen serias dificultades para insertarse en el mundo, y yo creo que no hay mayor injusticia para un país que la desigualdad de oportunidades.

-Hoy hablaba de que se está perdiendo el trabajo uruguayo. ¿Qué soluciones propone?

» MENÚ

En la cava de Panini's, Edgardo Novick degustó rack de cordero grillado y picaña, acompañado de boniatos asados y berenjenas gratinadas con queso Brie, y para beber optó por agua mineral sin gas con limón. A la hora del postre, prefirió helado de chocolate.

-Nosotros venimos recorriendo el país y han cerrado fábricas, industrias, los pequeños productores se están fundiendo, los mayores de 45 años no encuentran trabajo, y los jóvenes menores de 25 en el Interior tampoco consiguen, algunos se vienen a Montevideo, o sea, los pueblos se están despoblando de gente joven, y el gobierno está de espaldas a ese problema. Muchas veces es porque la forma en que se mide ese índice de desocupación del 8%, a veces no traduce rápidamente

“La educación y el trabajo son las dos cosas que más nos preocupan”

-¿Por qué “Partido de la Gente”?

-Nos pareció un nombre natural, porque fue un movimiento que como les decía fue creciendo naturalmente, y fue la gente la que lo creó. El partido nació de la gente, es para la gente, entonces nos pareció un nombre apropiado.

-¿El partido tiene programa de gobierno?

-Estamos a tres años de la elección, por tanto las propuestas que se hagan ahora capaz que dentro de dos años ya no son vigentes. Segundo, la gente empieza a creer menos en las propuestas y a observar quién es creíble, y eso es lo que está pasando en muchos lados, donde hay un descreimiento hacia las propuestas.

De todas formas, vamos a tener 15 comisiones que van a empezar a trabajar el año que viene, sobre educación, economía, seguridad, trabajo, política internacional, innovación, tecnología, mujeres, jóvenes, turismo, deporte, energía.

-En qué temas planea trabajar el partido desde el Parlamento?

-Nosotros vamos trabajando día a día con los problemas que hay. Queremos hacer mucho hincapié en la educación y el trabajo, que son las dos cosas que más nos preocupan.

-El diputado Daniel Peña, recientemente incorporado a sus filas, dijo en entrevista con CRÓNICAS que muchos dirigentes políticos lo están viendo a usted como una alternativa. ¿Espera nuevas incorporaciones al partido?

-Este es un partido de brazos abiertos. Serán bienvenidos todos los que quieran y no les vamos a preguntar a quién votaron. No necesariamente la integración tiene que ser de políticos. Nos está pasando que se está integrando cada vez más gente nueva, gente que nunca ha estado en política.

mente este fenómeno que está pasando, y no solo en Uruguay, sino en el mundo.

Todos sabemos que la tecnología va a ir suprimiendo los trabajos primarios, por lo cual para insertarse en el mundo laboral cada vez hay que estudiar más. Hoy el 50% de los chicos de 15 años no está preparado para ingresar al mercado formal laboral, el 30% de los niños que van a escuela pública tiene dificultades para leer y escribir, y nueve de cada 10 jóvenes de los hogares más humildes no terminan secundaria.

Nosotros creemos que para solucionar el problema del trabajo ahora y sobre todo en el futuro, hay que comenzar por la educación. La educación es obligatoria, pero no se cumple, y primero que nada se tiene que cumplir.

Segundo, debemos rever todo lo que se estudia, y debemos pensar en una nueva educación para los chicos, de modo tal que puedan insertarse en el mercado laboral de hoy y del futuro. Hoy los chicos dejan de estudiar porque ven que muchas materias no les van a servir para nada en la vida, por lo tanto tiene que haber materias obligatorias y materias optionales.

Todos los chicos a los 15 años deben saber inglés perfecto, no debe ser un privilegio de los que van a colegio bilingüe. Y tienen que saber programación en computación, pero no alcanza con las ceibalitas.

-¿Cómo ve el rol del PIT-CNT en la defensa del trabajo uruguayo?

-Tremendamente mal. Los sindicatos tienen que existir, pero no esta cúpula sindical, donde lo único que hacen es cuidar sus chacritas, se olvidaron de los trabajadores y quieren ser más extremistas para tener cargos políticos, así vemos como después se transforman en diputados o en ministros.

¿Dónde estaba la cúpula sindical con el desplazamiento de Ancap, con el de Pluna? Y gracias a eso hoy el gobierno tiene que cobrar cada vez más tarifas públicas: más cara la UTE, el agua, el teléfono, y por supuesto, hoy tenemos el combustible más caro de la historia comparado con el precio del petróleo, y cada vez nos tienen que poner más impuesto a los sueldos, ahí es donde tiene que estar la cúpula sindical actuando.

Yo no veo a la cúpula sindical preocupada por el trabajo del futuro, por los niños que tienen dificultades para leer y escribir, por los 150 mil uruguayos que no trabajan. Ellos lo único que hacen es ver quién es más extremista, porque eso los hace acceder a mejores cargos. Le meten el peso al gobierno y hacen lo que quieren. Hoy no gobierna [Tabaré] Vázquez, gobierna la cúpula sindical.

-El presidente del PIT-CNT, Fernando Pereira, dijo al Portal U Noticias que usted "subestima lo que los trabajadores saben, pagando salarios espantosos". ¿Qué le responde?

-Si tendré fuerza que como empresario salgo a hablar contra la cúpula sindical... Hoy hay salarios mínimos y nuestras empresas están por encima de los mismos. Ellos se tienen que preocupar más por los trabajadores y ver cómo consiguen trabajo.

Que ocupen su tiempo en eso, tiempo que les sobra porque les pagan sin trabajar hace años. Hace más de 10 años que no trabajan. Yo hace 45 años que trabajo y pago los impuestos, y si les pagan por no trabajar, por lo menos que se preocupen por el trabajo y el futuro de esos niños que es muy problemático.

-Lo invitaron a debatir sobre estos temas en más de una ocasión.

-Que mejor ocupen su tiempo en lograr que haya más trabajo y menos conflictos.

-En las últimas semanas hubo movilizaciones de trabajadores que afectaron a buena parte de la población, como el conflicto en los supermercados y en las estaciones de servicio. ¿Qué opinión le merecen estas medidas de lucha? ¿Las considera legítimas?

-A mí me parece que los sindicatos tienen que existir, pero el poder lo debe tener la clase

trabajadora, y lo primero que ésta tiene que hacer es cuidar los trabajos, y después que tengan cada vez mejores condiciones de trabajo, eso es fundamental, pero hay que agotar siempre el diálogo, porque yo creo que en muchos casos no se están agotando las instancias de diálogo como se debería.

-¿Es posible que se siente a conversar con el PIT-CNT?

-Cuando el poder lo tengan los trabajadores, sí, mientras lo tenga la cúpula sindical, que lo único que quiere es acceder a cargos políticos, no.

-En caso de que le tocara ser presidente, ¿cómo sortearía este tipo de problemas?

-Si nosotros somos gobierno, no vamos a dejar que nos tuerzan el brazo, no vamos a hacer lo que ellos quieran. Si nosotros queremos mejor educación, no vamos a sacar a los que pusimos en educación porque a ellos se les antoja, como pasó en este gobierno. Si queremos hacer tratados internacionales por el bien de los trabajadores, no los vamos a dejar de hacer porque el país sea de izquierda o de derecha. Vamos a defender a los trabajadores y no vamos a hacer lo que la cúpula sindical quiera. Ellos se tienen que ocupar del trabajo, no de gobernar.

-¿Va a ser candidato en 2019?

-Falta mucho para eso. No es nuestro objetivo, pero si me toca y si la gente quiere, no hay ningún problema.

-¿Y cuál es el objetivo?

-Cambiar la educación, que haya más trabajo, más seguridad. Para lograr eso, yo creo que en la próxima elección sería bueno que no ganara el FA. Y además es bueno para los países que se vayan rotando los partidos en el gobierno, y creo que el FA está cansado, desganado, se están peleando entre ellos; sería bueno que no volviera a ganar, y yo estaré donde diga la gente.

Nosotros seguimos insistiendo en que haya una coalición con blancos, colorados, independientes, grupos frenteamplistas que se nos están uniendo, y que hagamos lo que inventó [Liber] Seregni, que fue una coalición donde siguen existiendo partidos como el Comunista, el Socialista.

¿Por qué la insistencia en que la oposición se junte, cuando ya recibió el "no" de todos los partidos? Pedro Bordaberry, de hecho, explicó a CRÓNICAS que la oposición necesita un espacio de coordinación, no de fusión.

-Muchos de ellos dicen que para eso está el balotaje, pero nosotros pensamos que no es una buena herramienta, y la prueba está en que se perdieron las últimas dos elecciones. La gente ya no cree en que vayamos separados y después de octubre nos demos un abrazo, no es creíble. Es mucho más creíble ir juntos, crear propuestas en común, porque después de alguna forma vamos a tener que gobernar juntos, y ¿por qué no acordar antes?

-El domingo pasado, cuando salió del estadio por los disturbios, dijo a la prensa que "Bonomi debe renunciar ya mismo". ¿Qué cambió desde la Comisión Multipartidaria de Seguridad hasta ahora, teniendo en cuenta que en ese entonces no pidió su renuncia?

-Son cosas diferentes. Cuando fuimos invitados a las reuniones por seguridad, nosotros dijimos que no estábamos de acuerdo con que Bonomi fuera el ministro, pero no era condición su renuncia para hacer una cosa tan importante para el país como juntarnos todos para tratar de colaborar en un tema que angustia tanto a la gente como la inseguridad.

La situación de inseguridad del país es cada vez peor, y yo creo que ya no hay más tiempo, el ministro está demostrando que no tiene capacidad para manejar esto, yo creo que ha tenido la intención de mejorar, pero si es consciente del desastre y de cómo está viviendo la gente la inseguridad, tendría que dar un paso al costado.

"Si Mujica vuelve a ser candidato, isocorro!"

-Da la sensación de que usted critica mucho al expresidente José Mujica, pero poco al presidente Vázquez y al FA. ¿A qué se debe?

-Mujica para mí fue el peor presidente de la historia del Uruguay, nos dejó la peor educación de la historia, la mayor inseguridad, las empresas públicas fundidas, terminó con la cultura del trabajo diciendo que los uruguayos somos unos "atorrantes", cuando somos hijos y nietos de inmigrantes que hicieron este país laburando. Además quiero ser firme contra Mujica por la posibilidad –aunque ya dijo que no– de que vuelva a ser candidato. Y si vuelve a ser candidato, isocorro!

Vázquez es una persona de mucho más diálogo, hizo un primer gobierno bueno. Considero que este segundo gobierno no es tan bueno, que no está gobernando él, se está dejando gobernar por la cúpula sindical. No estoy para nada de acuerdo con lo que hizo Vázquez cuando puso a las dos personas más importantes en educación y las dejó ir.

Nosotros estamos demostrando que podemos ser firmes opositores del gobierno, pero a la hora de ayudar por temas que angustian tanto a la gente, estamos a la orden.

-¿Existe la chance de que en un posible balotaje usted apoye al candidato frenteamplista?

-No. No hay ninguna chance de que yo apoye al candidato frenteamplista porque una de las cosas que hay que hacer para cambiar este país es cambiar al FA del gobierno, además de que después puede pasar lo que pasó ahora: la gente votó a Vázquez, y manda la cúpula sindical o el MPP o Mujica.

-Según relató Búsqueda en su edición del 2 de junio, en una reunión de la Comisión Multipartidaria sobre Seguridad, usted les comentó a Jorge Barrera y a Guillermo Stirling que Vázquez era su "ídolo". ¿Es cierto?

-Es mentira.

"El Partido de la Gente es el único que perfora el muro del FA"

-¿Qué opina de que el Partido de la Gente no esté marcando bien en las encuestas?

-Yo creo en las encuestas, lo que pasa es que a veces los resultados dependen de cómo se pregunta. Las últimas encuestas son de octubre y la pregunta era: "Si las elecciones fueran este domingo, ¿usted a quién votaría?", pero el Partido de la Gente no existía, entonces en realidad estoy muy contento de que me haya dado el 2%, porque me tendría que dar 0%. Además, tres meses antes de la elección departamental, también me daba el 2%.

-Según una encuesta de Factum de setiembre pasado, los partidos políticos son las instituciones en las que menos confían los uruguayos (22%). ¿Cree que esto lo puede favorecer, considerando que representa una novedad para el sistema político y fundó un nuevo partido?

-Yo creo que la gente quiere un cambio y está descreída de las propuestas. Por ejemplo, la gran propuesta de Mujica

cuando asumió fue: "Educación, educación, educación", y nos dejó la peor educación de la historia. Después asume Vázquez y dice: "Voy a bajar los delitos un 30%", y cada vez hay más delitos.

¿Cómo termina todo eso? ¿Cómo la gente no va a estar descreída de las promesas políticas? Y creo que la gente también quiere un cambio, no que estén siempre los mismos diputados, los mismos senadores, me parece que es bueno que empiece a haber gente joven.

-¿Cree que la oposición no lo apoya porque lo ve como una amenaza? Todos estuvieron de acuerdo con que ingresara a la Concertación, pero nunca imaginaron que obtendría la mayor cantidad de votos.

-Yo creo que no. La gente tiene claro que nosotros venimos a sumar, y venimos a sumar para la oposición. Y las mismas encuestas dicen que el Partido de la Gente es el único que perfora el muro del FA.

Tenso final de ronda; paros en el aeropuerto y empresas ocupadas

Los sindicatos presionan en la última etapa de la negociación salarial

JUAN PABLO CORREA

El último tramo de la ronda salarial presenta aún varios ámbitos de negociación estancados pese a las sucesivas flexibilizaciones a las que el Poder Ejecutivo accedió a pedido de la central sindical.

Hasta hoy, a las 8 horas, habrá un paro en la empresa Candysur que brinda el servicio de tierra en el aeropuerto de Carrasco. Las tareas se cumplieron igualmente con alrededor de 40 trabajadores no sindicalizados que "tienen que estar corriendo" y cumplen su tarea en condiciones inseguras, dijo a El País el presidente del sindicato, Luis Vizcaíno.

El gremio tiene 106 afiliados que realizaron la protesta ante la falta de acuerdo en el consejo de salarios del sector y lo que consideran represión antisindical. Según Vizcaíno, la actividad de la empresa "es una mina de oro" y "un oasis en el país" por lo que reclaman que se clasifique a la misma como integrante de un sector "dinámico" lo que implicaría que los trabajadores accediesen al porcentaje más alto de incremento salarial previsto en los lineamientos oficiales para las negociaciones tripartitas. Candysur atiende a todas las compañías aéreas que llegan a Carrasco, con la excepción de Aerolíneas Argentinas. Cada avión requiere para su limpieza alrededor de una decena de personas.

También están ocupadas las empresas de logística Murchison y Costa Logística. En este caso, según el sindicalista

Eduardo Aguirre, las empresas no han realizado propuestas para la negociación salarial en la que el gremio reclama incrementos anuales de 5% por sobre la inflación.

El sindicato evaluará incluso en una asamblea general ocupar otras empresas logísticas, dijo Aguirre. El sindicalista reconoció que en Murchison el nivel de sindicalización es bajo, pero argumentó que si hay medidas de ocupación los trabajadores que no adhieren a ella "no pueden estar".

Fuentes del sector empresarial dijeron a El País que "las empresas ocupadas ya han presentado denuncia penal por la ocupación y solicitarán el desalojo inmediato tomando en cuenta los grandes compromisos asumidos". La Cámara de Logística está manteniendo contactos con el ministro de Trabajo, Ernesto Murro, para intentar desatar la situación.

"Si en medio de una negociación salarial se ocupan empresas, ¿de qué seguridad para el inversor estamos hablando? Quiénes hacen esto, ¿no entienden que estas ocupaciones occasionarán pérdidas millonarias que se pagarán con menos empleo y con la pérdida de mercados para el país? ¿A esto llaman negociar?", se preguntaron las fuentes.

El pasado 1º de noviembre la delegación empresarial iba a presentar una contrapropuesta que contaba con el voto unánime de los asociados de la cámara sectorial que finalmente no se concretó debido a que el sindicato rechazó a un delegado



PROTESTAS. Murchison y Costa Logística están ocupadas y el sindicato analiza afectar otras empresas.

patronal, dijeron las fuentes empresariales. Aguirre señaló, por su parte, que esa situación ya fue superada y que los trabajadores reclaman un incremento en términos reales porque en la última década el sector tuvo un muy fuerte crecimiento.

Tanto en el caso de Candysur como en el de las empresas de logística los convenios están vencidos desde el pasado 30 de junio. En el caso de las empresas de logística, los trabajadores perciben unos \$ 24.000 nominales por ocho horas de trabajo, aunque en algunos casos se paga presentismo y antigüedad que elevan algo las remuneraciones.

Supermercados: gremio espera un laudo oficial

■ La negociación en el Consejo de Salarios de los supermercados se volvió a trancar ayer y el sindicato del comercio y los servicios (Fuecys) esperará ahora que el Poder Ejecutivo haga alguna propuesta para desatar la situación y lograr que se firme un convenio, dijo a El País el dirigente Antonio Vázquez.

En una larga reunión ayer entre la Asociación de Supermercados y Fuecys en el Mi-

nisterio de Trabajo no se llegó a un acuerdo. La delegación empresarial no aceptó pagar una partida fija de \$ 3.000 en diciembre a todos los trabajadores y no aceptó adelantar el pago de un salario mínimo nominal de \$ 20.000, contó Vázquez. Tampoco satisfizo al sindicato la propuesta empresarial para subir los pagos por antigüedad. El fin de semana habrá nuevas medidas de protesta en los supermercados.

CONSUMO

El poder de compra del salario de los uruguayos creció y aumentaron exportaciones



A | EL PAÍS | VIERNES 2 DE DICIEMBRE DE 2016

RECLAMAN UNA SOLUCIÓN

Roballo con delegación del Pit por cincuentones

■ El prosecretario de Presidencia, Juan Andrés Roballo, se reunirá hoy con una delegación del Pit-Cnt y la representación de los trabajadores en el Banco de Previsión Social (BPS) que reiterará el reclamo de una solución para los "cincuentones" afectados en su jubilación por el sistema mixto.

El gobierno anunció en agosto la conformación de una comisión integrada por el Ministerio de Economía, el de Trabajo y la presidencia del BPS para estudiar alternativas que atiendan a estos trabajadores que eran menores de 40 años en 1996 —cuando se implementó la Ley 16.713 que creó las AFAP— y en algunos casos el sistema mixto les implica una menor pasividad que el régimen anterior. Esa diferencia va entre 2,3% y 32,3% menos según cálculos del Pit-Cnt.

El director del BPS por los trabajadores, Ramón Ruiz, dijo a *El País* que "se valoran" los pasos del gobierno y la postura expresada por Tabaré Vázquez de apoyar el planteo de los cincuentones, pero "lo cierto es que no hay una solución para los perjudicados". Aparte de esto, la delegación sindical pedirá al gobierno que convoque un diálogo sobre seguridad social con todos los actores involucrados para discutir la conveniencia de mantener el sistema mixto de ahorro previsional.

El Pit-Cnt y su representación en el BPS preparan una movilización para el próximo 8 de diciembre que culminará en Torre Ejecutiva, con la entrega de una carta para Vázquez donde se exige "una respuesta" al reclamo de los cincuentones.

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) informó que el índice medio de salarios aumentó 0,26% en octubre, con lo cual alcanzó a 9,74% desde enero y 10,25% en los últimos 12 meses.

Descontado el efecto de la inflación a este último indicador, el poder de compra real del ingreso de los trabajadores se incrementó 1,66% en el acumulado.

El índice medio de salarios aumentó 0,30% en octubre, con una variación anual acumulada de 9,74%. En los últimos doce meses fue de 10,25%.

El índice medio de salarios reales, es decir descontado el efecto de la inflación, y en términos anuales, fue de 1,66%.

Por otra parte las solicitudes de exportación de Uruguay totalizaron US\$ 683 millones en el pasado mes de noviembre, un aumento de 5,5% respecto al mismo mes del año pasado.

Según el informe de Uruguay XXI, difundido este jueves, indica el incremento las ventas de ganado en pie, celulosa y cultivos como la soja, malta y el arroz.

La carne bovina y celulosa lideran las exportaciones anuales con ventas que suman US\$ 1.291 millones y US\$ 1.134 millones, respectivamente.

China es desde 2013 el principal socio comercial de Uruguay y representa el 20% de las exportaciones de bienes.

Homenaje del PIT-CNT

■ Un millar de personas desbordaron este martes la sede central del PIT-CNT y muchísimas quedaron fuera participando desde la calle Jackson, en un emotivo y profundo mensaje de compromiso por la revolución cubana y el internacionalismo del movimiento sindical uruguayo. Así, el movimiento sindical uruguayo homenajeó a Fidel Castro.

El secretario general del PIT-CNT, Marcelo Abdala, reconoció que el homenaje a Fidel «es una cuestión de principios, de amor, de cariño por Fidel y por la Revolución Cubana, es una cuestión de ética». En este sentido, Abdala dijo que a la central no le sorprendió que ante el anuncio del homenaje al líder cubano se hubieran recibido críticas de «fuerzas oscuras del pasado y que pretenden mantener su statu quo hayan puesto el grito en el cielo y es que no entienden, ni van a entender por su propia naturaleza de clase, que el movimiento sindical uruguayo es internacionalista desde sus inicios, incluso desde antes de la fundación de nuestra querida y gloriosa CNT». Por ello, «es de principios para nuestro movimiento sindical homenajear a Fidel» sostuvo. Abdala enfatizó en lo que significaron «Fidel y los barbudos» en el despertar continental y que fueron la confirmación de que «son posibles formas de tránsito hacia el socialismo».

El secretario general del PIT-CNT habló en un contexto de mucha emoción y ante distintas generaciones de sindicalistas, parlamentarios, representantes de embajadas y gobiernos amigos como Venezuela y Cuba, y distintas ciudadanos y ciudadanas que quisieron ser parte de la despedida a Fidel escribiendo mensajes sentidos en el libro

de condolencias. «La Revolución Cubana es una referencia ideológica ineludible» y «es una ética» sostuvo Abdala. El dirigente recordó el papel de solidaridad internacional de los cubanos y su amor a la humanidad. «Tenemos que agradecer hasta el infinito que más de 65 mil compatriotas pueden ver contra y a pesar del mercado- ya que antes de la presencia de nuestros hermanos cubanos en el Hospital de Ojos los especialistas cobraban de miles de dólares «para atender un problema humano».

Abdala elogió el compromiso «con los más pobres y los más desposeídos» de la Revolución Cubana no solamente en su tierra sino en toda América Latina y el mundo. «Por una sociedad sin explotados ni explotadores» y con un fuerte reconocimiento a la hermana República Bolivariana de Venezuela como parte fundamental del Mercosur, el secretario general del PIT-CNT, Marcelo Abdala cerró su oratoria en el home-



naje a Fidel.

La embajadora cubana, Mercedes Vicente Sotolongo, se honró de estar en Uruguay participando de un acto con los trabajadores. «Hablar de Fidel es hablar del futuro» dijo. «Es hablar de libertad y de justicia para el pueblo; es hablar de un hombre que trascendió

su época histórica para convertirse en un líder mundial abanderado de las causas más nobles del mundo». Mercedes Vicente dijo que donde haga falta curar a un niño o un anciano, donde haya una causa noble que necesite, estarán los cubanos siguiendo lo que Fidel enseñó. «Hablar de Fidel es hablar de la dignidad, de la coherencia, de la ética, de la consagración a la lucha por un mundo mejor, que es posible y necesario.» En este sentido, la diplomática destacó que Fidel decía que un mundo mejor «depende de cada uno de nosotros» a través del esfuerzo de cada uno. Vicente recordó la figura del Che Guevara y abogó por que «nuestros hijos y nietos sean como el Che y también como Fidel».

Notoriamente emocionada, la representante del gobierno y pueblo de Cuba en Uruguay, Mercedes Vicente dijo al cerrar su participación en el acto del PIT-CNT que «ojalá tengamos en el futuro muchos Fidel y estoy segura que América Latina sabrá lograrlo».



(Con información propia y del portal del PIT-CNT)

